

casque de défense et de salut, afin que par cet ornement de sa face, et cette armure de sa tête, représentant la double force qu'il doit tirer de l'un et l'autre testament, il apparaisse terrible aux ennemis de la vérité, et qu'il les terrasse par la grâce dont vous lui ferez largesse.» (Paroles du Pontifical.)

Ce n'est pas assez pour l'évêque de proposer au peuple confié à sa sollicitude les dogmes de la foi et de les défendre courageusement contre les ennemis de l'Église, il doit encore allumer dans les cœurs le feu de l'amour divin en travaillant de toutes ses forces à la sanctification de son troupeau.

Gardien des lois de Dieu et de la discipline ecclésiastique, comment pourrait-il faire triompher ses droits et exercer son pouvoir, s'il n'était dans sa vie le miroir de la perfection qu'il désire obtenir des fidèles et du clergé ? Aussi le Docteur Angélique nous enseigne que l'épiscopat est le plus parfait des états, parce que l'évêque ne doit pas se contenter de tendre à la perfection pour lui-même, mais qu'il lui faut la communiquer aux autres. (Sum. II P. q. 184. a. 7.) Nous ne pouvons nous empêcher de trembler en considérant tout ce que Dieu demande d'un évêque. Le premier en dignité dans la hiérarchie, il doit donner à tous l'exemple de la sainteté et former tout le monde, peuple et clergé, à la splendeur des vertus. Ecoutez ce que dit saint Paul : « Il faut que l'évêque soit irrépréhensible, sobre, prudent, hospitalier, modeste, désintéressé, doux, docile, patient. » (I Tim. III, 23) — Qu'il ne néglige pas la grâce qu'il a reçue par l'imposition des mains, mais que chaque jour il s'y fortifie. (I Tim. IV, 14.) — Que toute sa vie se passe dans la vigilance et le travail ; qu'il soit l'exemple de son troupeau dans ses paroles, sa manière de vivre, sa charité, sa foi, et que ses progrès dans la vertu soient manifestes aux yeux de tous. — Que Dieu l'approuve et voit en lui un ouvrier irréprochable. (Tit. II, 15.)

Appuyé sur la puissance de la grâce, nous essayerons de remplir ces conditions du vrai pasteur, de correspondre à la volonté de Dieu et d'atteindre ainsi le but de notre ministère qui est de nourrir les intelligences de la vérité et de cultiver la vertu dans vos cœurs.

Toujours *unis* dans la charité et la paix de Notre Seigneur, nous nous aimerons mutuellement, nous formerons un seul